

La Cité Fraternelle

21 juin 1953

(Archives départementales du Doubs)

**A VILLERS SOUS SAULNOT
UN EXTRAORDINAIRE ET PITOYABLE RECORD :
11 METRES D'EAU**

Le point le plus critique fut Villers-sur-Saulnot, où l'on enregistra une hauteur d'eau incroyable et qui constitue un record. Depuis lundi, la Sapoie, petit ruru, qui se perd dans les célèbres grottes de la Beaume, se gonflait outre mesure. Ce ruisseau disparaît dans ces grottes et l'on suppose qu'il ressort à Lougres, pour se jeter dans le Doubs. Deux maisons situées sur la route Villers-Gonvillars sentaient une menace se préciser, mais rien ne pouvait laisser supposer que la catastrophe prendrait une telle ampleur. Ces deux habitations, occupées par les familles Freund Marc et Rougeot Denis, sont situées dans une cuvette non loin de l'ancien Moulin de la Beaume. Mardi à minuit, M. Freund fut tiré de son sommeil et descendit au rez-de-chaussée de son habitation et constata avec terreur qu'il avait de l'eau jusqu'à mi-jambe et que rapidement l'eau montait inexorablement. L'on tenta l'évacuation rapide du mobilier, mais la Sapoie ne suffisait plus à évacuer le volume des eaux qui, par milliers, de litres s'écoulaient dans la cuvette. Les pompiers de Villers, Saulnot et Arcey conjuguèrent leurs efforts. Mais, chose incroyable, à 11 heures, l'eau atteignait le niveau de la toiture, soit 11 mètres, et c'est par les tuiles que l'on tenta d'évacuer ce qui pouvait être sauvé.

Le Centre de Secours d'Héri-

-court arrivait sur les lieux [...] Chez M. Rougeot on pu évacuer partiellement le mobilier et les bêtes, alors que chez M. Freund seules les bêtes purent être sauvées. L'eau atteignait le premier étage chez M. Rougeot et à l'ancien moulin de la Beaume on relevait 10 mètres d'eau.

Le spectacle est difficilement descriptible et l'on a du mal à s'imaginer une telle hauteur d'eau amassée dans un délai aussi court. Les pluies diluviennes sont à la base de ces inondations, mais l'on peut se livrer à des suppositions aussi plausibles les unes que les autres : un éboulement a pu se produire dans les grottes ou se perd la Sapoie, ou une poche d'eau

